

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Juéves 12 Noviembre de 1885.

Año XIII. Núm. 3.844.

Correo de hoy

París 8 de noviembre.

En la actualidad se está representando una pequeña comedia que no realzará mucho el prestigio del Gabinete. Ya dije en mi última correspondencia que se había celebrado un Consejo de ministros en el que debían tomarse importantes resoluciones. Dicho Consejo terminó de tal modo, que equivale á una verdadera confesion de impotencia, puesto que en él se reconoció que era imposible entenderse sobre la redaccion de un programa político y hasta sobre las medidas económicas que hay que tomar para hacer frente al déficit de los presupuestos, y no solo se consiguió que los actuales ministros no tienen el menor deseo de marcharse, sino que uno de ellos ni siquiera quiso cambiar su cartera por la de otro colega. En vista de esto, M. Brisson envió su dimision á M. Grévy, quien le ha contestado en tono paternal: «No la acepto, porque considero que vos y vuestros colegas representais la mayoría de la opinion, segun se ha manifestado en las últimas elecciones, y en su consecuencia os ruego á todos que conservéis vuestras carteras.»

Este pequeño paso de comedia, que podría titularse: «Salida falsa», segun todas las apariencias quedó convenido entre los principales actores el día antes, y ha dado por resultado simplificar por un momento las dificultades con que luchaban. En efecto, despues de aquel paso de comedia no se ha renovado el Gabinete, si-gue compuesto de los mismos elementos y de los propios individuos, no hay ya para qué hacer ninguna declaracion, es el primer escollo salvado, y tampoco se necesitará luego proveer las dos vacantes secundarias de las carteras de Agricultura y de Comercio, que era la segunda dificultad.

Véase, pues, cómo ha quedado la situacion: nada de renovacion del Gabinete de reorganizacion interior del Ministerio por medio del cambio de carteras, de declaracion, ni de esposicion de la política del Gobierno en la tribuna; sino única y exclusivamente sustitucion de los dos ministros que no han sido reelegidos por otros dos individuos de igual importancia. Hé aquí todo.

Mediante estas condiciones, se abriga la seguridad de poder vivir hasta el mes de enero, toda vez que, segun se dice, los principales jefes radicales y oportunistas han prometido no suscitar ninguna dificultad hasta dicha época y aplazar las cuestiones candentes para la legislatura ordinaria. Posible es que se observe esta tregua de seis semanas, si bien no debe nunca prescindirse de los indisciplinados y sobre todo de lo imprevisto.

Mientras los republicanos permanecen divididos de este modo y no consiguen entenderse sobre ningun programa, los conservadores siguen por el contrario muy unidos, no obstante la desdichada tentativa del conde de Mun para constituir entre ellos un «partido católico, completamente distinto y separado». Nuevas protestas se han levantado contra esta lamentable tentativa, que el «Moniteur de Rome», órga-

no del Vaticano, continúa censurando, y hoy mismo uno de nuestros prelados más eminentes, monseñor Thibaudier, obispo de Soissons, en una carta elocuente y decisiva, condena abiertamente, en nombre de la Iglesia, la empresa del conde de Mun. Este ha sido el golpe de gracia asestado á este desdichado asunto, á menos que, á juzgar por los rumores que circulaban, el mismo Papa añada su propia censura en la Enciclica, cuya próxima publicacion se anuncia. Por esta vez el «Univers» y su pequeño grupo han fracasado tambien en sus nuevos conatos de division. ¡Ojalá que puedan al fin mantenerse quietos y seguir docilmente la direccion del episcopado, en lugar de pretender imponer siempre la suya!

Durante estos últimos días, M. Pasteur ha continuado con la más admirable actividad, la série de sus estudios y experimentos tan conmovedores sobre la rabia. En su laboratorio y en sus locales anexos, cuida en la actualidad á doce personas de todas edades mordidas por perros rabiosos, y cuyo estado y heridas han sido previamente reconocidos por los médicos más competentes.

El tratamiento que les aplica el ilustrado sabio es, en apariencia, de los más sencillos: en un corte hecho en la piel inocula por medio de una pequeña jeringa cierta cantidad de médula de conejo muerto á consecuencia de la hidrofobia. Esta inoculacion sub-cutánea se hace una vez al día durante diez días y á la misma hora. Esto es todo.

Los primeros enfermos han quedado curados merced á este procedimiento, pues han pasado con escaso el período señalado para la inoculacion del virus rábico, y han recobrado completamente la salud. Así es que nadie pone en duda que los nuevos experimentos darán un resultado tan satisfactorio como los anteriores.

El día 28 de este mes, se dará definitivamente la primera representacion de la nueva ópera de Massenet, titulada el «Cid». Créese que el éxito será brillante.

—O.

(«Diario de Barcelona.»)

TELEGRAMAS

París 9.—Ha corrido en la Bolsa el rumor de que el príncipe de Bulgaria ha abdicado.

El gobierno no hará mañana ninguna declaracion en la Cámara de los diputados, reservándose hacerlo dentro de algunos días cuando esté constituida la Cámara.

El «New York Herald» dice que el jefe de los insurrectos del Canadá, Riel, será ahorcado mañana.

Cairo.—Un cuerpo de tropas rebeldes ha atravesado el desierto de Anisa entre Wadi-Halfa y Assuan.

París 9.—Sofía.—Una partida de soldados servies entró ayer en el territorio búlgaro, cerca de Rakita, en el distrito de Trune, y atacó un puesto militar búlgaro, el cual contestó al fuego que se le hacia y mató á un servio. Los servies han comido otra agresion en el distrito de Kustendil. Todos los indicios hacen creer que Servia procura suscitar un «casus belli»

á fin de entrar de improviso en Bulgaria.

Ha sido nombrado ministro de Agricultura M. Gomol y ministro de Comercio M. D'Autresme.

Madrid, 10.—Se afirma que se ha recibido en el Tribunal Supremo una querrela contra el general Terreros.

Se insiste en asegurar que el resultado de la sumaria instruida en Manila con motivo de los sucesos ocurridos en la isla de Yap, ha sido declarar absueltos á los Sres. España y Capriles.

S. M. el Rey sigue mucho mejor.

Los alemanes tratan de establecer factorías en Marruecos.

El cólera hace estragos en Cuadros, poblacion perteneciente á la provincia de Leon.

La prensa denuncia los manejos que emplea Alemania para adquirir influencia en Marruecos, pero se cree que la venida de la embajada marroquí á Madrid contribuirá á contrarrestarlos.

Se insiste en asegurar que la actitud de Alemania respecto de la cuestion de las islas Carolinas es poco clara.

En una carta procedente del Real sitio del Pardo y dirigida á la «Epoca», se asegura que S. M. el Rey adelanta visiblemente en su convalescencia.

Niégame que Su Santidad haya manifestado todavía su fallo sobre las islas Carolinas.

El Consejo de guerra constituido en Cartagena trabaja activamente. La policia ha detenido á algunos hombres que llevaban veinte nombramientos de capitanes de marina y de infantería. Sábese que varios individuos presos en Denia pertenecian á los pelotones organizados para tomar parte en la proyectada intentona. El señor Zorrilla y otros acusados, al ver desbarados sus planes, huyeron á Oran, de donde habian venido.

París 9.—Sofía.—Hoy no ha ocurrido novedad de ninguna clase en la frontera sérvia.

París 10.—Nueva-York.—Se ha aplazado nuevamente la ejecucion de Riel, la cual no se verificará hasta el día 16 de los corrientes.

Londres.—Con ocasion del banquete anual dado por el lord alcalde, el marqués de Salisbury ha pronunciado un discurso en el que ha insistido en afirmar que era necesario satisfacer simultáneamente los deseos de los habitantes de la península de los Balkanes y mantener la integridad del imperio otomano, toda vez que éste debe ser considerado como una parte esencial de la constitucion de Europa, y ha añadido que, si bien admitia la legitimidad de las aspiraciones de los búlgaros, no podia aceptar en manera alguna la legitimidad de las pretensiones de los servies y griegos.

París, 10.—El Rey Milano ha puesto en conocimiento de determinados gabinetes europeos que en breve se vería obligado á penetrar en el territorio de Bulgaria.

La Cámara de los diputados ha elegido presidente interino á M. Floquet por 390 votos contra 40 papeletas en blanco.

Madrid 10.—Varios tahoneros de Madrid han acordado subir el precio del pan. Se ha decidido adquirir un «clipper»

en Inglaterra para sustituir á la fragata «Blanca» en el viaje de circunnavegacion.

El cólera ha desaparecido de Argelia.

París 10.—La Cámara de los diputados ha elegido segundo vicepresidente interino á M. Blanc diputado por Saboya, quien ha obtenido 231 votos contra 210 dados á M. Spuller, oportunista. M. Blanc ha cedido enseguida la presidencia á M. Floquet, quien ha dado las gracias á la Cámara y á M. Blanc.

Despues de haberse procedido al sorteo de las secciones, la Cámara ha aplazado sus sesiones hasta el jueves próximo.

Londres —En el proceso instruido en el Tribunal de la Corona contra M. Stead, redactor de la «Pall Mall Gazette», Jacques y las mujeres Jarret y Mourrez por atentado contra el pudor, la Mourrez ha sido condenada á seis meses de trabajos forzados, la Jarret á seis meses de prision, Stead á tres y Jacques á uno.

M. Delaforge ha sido elegido primer vicepresidente de la Cámara de los diputados. M. Blanc debe su eleccion para el cargo de segundo vice-presidente á la coalicion de la derecha con los radicales que han derrotado á M. Spuller. Esto ha causado mucha sensacion.

Turquia ha pedido la destitucion del agente de Grecia en Creta, y Grecia se ha negado á acceder á esta pretension.

París 11.—Sofía, lunes.—Los servies se hallan en la frontera, cerca de Trune, y en número de unos 300 han intentado envolver á unos 25 soldados búlgaros, los cuales se han retirado perseguidos por los servies hasta la distancia de uno ó dos kilómetros dentro del territorio búlgaro.

Es completamente infundado el rumor de que el príncipe de Bulgaria trate de abdicar. El gobierno búlgaro persiste en querer un régimen en armonía con el hecho consumado. Los ánimos están muy exaltados.

Segun noticias del Cairo, corria allí el rumor de que los sudaneses habian sorprendido y pasado á cuchillo una avanzada egipcia en Koshay.

Los tres imperios continuan en la firme voluntad de restablecer el «statu quo ante.»

Es inexto que Austria se adhiera á las miras de Inglaterra, la cual parece que trata de contrarrestar la política del Sultán y persuadirle de que la accion militar podría ser peligrosa.

Ha naufragado el vapor «Algoma» en aguas del Canadá, pereciendo 50 personas.

Las declaraciones del Gabinete francés

En el Consejo de Gabinete que celebraron los Ministros el jueves en casa de Mr. Brisson se deliberó acerca de los términos de las declaraciones que el Gobierno habrá de hacer en las Cámaras.

El espíritu general de esas declaraciones, segun el «Gaulois», seria el siguiente:

En materia de presupuestos el Gabinete reconocerá la actual situacion financiera, estableciendo la existencia del déficit desde 1882, é insistirá al mismo tiempo en la necesidad de equilibrar los presupuestos sin acudir á impuestos ni á nuevos empréstitos.

En cuanto á la política colonial, el Gobierno se mostrará opuesto á toda política de conquista, pero no indicará solución precisa para las cuestiones del Tonkin y de Madagascar, sobre las cuales corresponde á la Cámara tomar resolución.

Respecto de la cuestión religiosa, el Gobierno afirmará de nuevo que quiere la aplicación estricta del concordato, y en cuanto á la separación de la Iglesia y del Estado, no ha decidido todavía el Gabinete si haría á ella alguna alusión.

De todos modos, el Gobierno no es de opinión de que se proponga esa reforma á las Cámaras.

Por último, el Gobierno aludirá á las buenas relaciones con las potencias extranjeras.

Los Ministros tendrán todavía otras deliberaciones sobre el discurso que habrá de dirigir el Presidente á la Cámara, después que ésta se constituya.

En la reunión tenida el jueves por unos 30 diputados republicanos de la izquierda, entre los que figuraban los Sres. Lockroy, Granet, Mivet y otros, se discutió el programa que había de someterse á la sesión plena de las izquierdas, de que eran todos partidarios.

Después de una discusión bastante larga estableció la reunión las cuestiones que habían de eliminarse y las que debían insertarse en el programa ministerial.

Entre las cuestiones que habían de eliminarse figuran la de revisión, la de acusación al Ministerio Ferry, y la de expulsión de los Príncipes.

Entre las que deben incluirse en el programa están la de liquidación, la reforma financiera, la reforma administrativa y la cuestión religiosa.

El 9 ó el 11 del corriente se celebrará nueva reunión; pero será ya en el palacio de Borbon.

Se habla ya en París de la composición del futuro Gabinete reconstituido. Dicese que Mr. Allam-Targé deja el Ministerio de lo Interior y acepta el de Obras públicas, pasando su actual titular, Mr. Demole al de Agricultura. Mr. Paul Bert está dispuesto á encargarse del Ministerio de Comercio y de las Colonias, y Mr. Gougeaud tal vez se encargue del de Marina.

El «Gaulois» dice que el Ministerio de lo Interior, que aparece vacante en la anterior combinación, se lo había ofrecido Mr. Brisson á Mr. Clemenceau en la entrevista que ambos tuvieron; pero Mr. Clemenceau, parece tener aspiraciones más altas, tales como la de suceder á monsieur Brisson en la Presidencia del Consejo. Después de la reunión del Congreso, se tomó tiempo para reflexionar.

En el caso de que no quisiera aceptar la cartera de lo Interior se ofrecería ésta á Mr. Fallieres.

De todos modos, Mr. Clemenceau, que en los últimos días se mostraba muy partidario de la reunión plena de las izquierdas y de una alianza de todos los elementos, parece estar ahora más frío de resultados de su visita á Mr. Brisson, hasta el punto de no haber asistido á la reunión de los republicanos de la izquierda, promovida por Mr. Lockroy, de que antes hemos hablado.

La situación en el Tonkin

A la pregunta que el Ministro de la Guerra de Francia había hecho por telegrama al general Courcy, comandante del ejército expedicionario del Tonkin, acerca de la influencia que el triunfo obtenido en

Than-Moi podía ejercer en el curso de las operaciones, ha contestado el general con los dos siguientes telegramas que no parecen bien explícitos:

«Numerosas columnas combinan su acción para limpiar todo el territorio de las partidas de rebeldes. Estos son numerosos, pero están mal armados, y pierden mucha gente en los encuentros. Nuestras pérdidas son mínimas: desgraciadamente, el cólera se lleva cinco ó seis hombres por día.»

«La toma de Than-Moi ha hecho caer en nuestro poder un coronel rebelde, nombrado general en jefe por Thuyet, además de otros jefes.

En resumen, nuestras columnas ejecutan una verdadera obra de gendarmes en grande, contra las partidas simuladas por Thuyet.»

Este Thuyet debe ser el Ministro de la Guerra del Rey de Cambodge, que organizó en aquel país la insurrección contra los franceses. El Rey y Thuyet huyeron con algunas fuerzas hacia el Norte, donde sostienen la campaña, y esto dió lugar á que los franceses tuvieran que hacer proclamar otro Rey, hechura suya, en el Cambodge.

Tantos fracasos va sufriendo la política colonial desplegada por Mr. Ferry, que se comprenden bien los clamores que se han levantado en Francia contra ella.

El discurso de lord Salisbury

Las infidelidades del telegrama dan mucho que hacer, sobre todo cuando se refieren á asuntos en que anda mezclado el interés nacional. Ha tocado el turno al discurso del marqués de Salisbury, que tal como vino extractado parecía envolver amenazas para nuestra industria, y no ha sido, sin embargo, más que un destello de lo que el buen humor inglés inspira á sus hombres de Estado, aun en asuntos de la mayor importancia.

Hemos leído atentamente el párrafo del discurso, y hé aquí la traducción exacta de sus palabras en elogio del libre cambio:

«Pero nada tiene que ver (el libre cambio) con el hecho de elevar los derechos en nuestras tarifas, á fin de influir en la acción y legislación de otros países. (Aclamaciones). Dejadme poner un ejemplo. Ejemplo que será hipotético. Quiero suponer que España trata mal á nuestras manufacturas. (Aclamaciones y risas). Permittedme repetir que el caso es hipotético, porque si dijera que es actual y efectivo, me caería seguramente sobre la cabeza toda una correspondencia diplomática. (Nuevas risas). Y no diré pues, que el caso es actual, para evitar complicaciones. España, decía yo, trata mal á nuestras manufacturas, y las escluye, mientras que admite las de otros países. Si nos fuera dable decirle: «Si continúas por ese camino, nos veremos obligados á elevar los derechos para tus vinos», es muy posible que se hiciera en breve nueva luz en su modo de pensar. (Aclamaciones). Pero no podemos hacerlo. Nos está prohibido, porque las represalias son pecado mortal, según la teoría del libre cambio. Y bien, yo niego que el libre cambio tenga algo que ver con esto. (Aclamaciones).

Elevar las tarifas para el Jerez no es un acto de protección, porque nadie produce Jerez en este país, á escepción de un cortísimo número de personas, y aun estas más valdría que no lo produjeran. (Risas) Además, esto no sería recargar los artículos de primera necesidad, el alimento del pueblo, porque, como pueblo, no bebemos aquí el Jerez. (Una voz: «La cer-

veza del pobre»). Exacto: hay la «cerveza del pobre», pero jamás he oído hablar del «Jerez del pobre». (Risas). Sería sencillamente un acto de represalias en la guerra del fisco. Esta guerra, no cabe duda, es mala cosa. La aboliríamos si pudiéramos, pero la guerra es el único medio de defenderos de la injusticia: ¿Por qué no ha de ser permitido hacerla en materia fiscal, si lo es en otros asuntos?»

De lo que en hipótesis, y para entrete-ner agradablemente á sus oyentes haya podido decir el ilustre político que dirige los negocios de la nación británica, hasta que se hagan las elecciones á lo que parece, no deben nuestros periódicos sacar partido para largos y pomposos artículos. Lord Salisbury ha hablado en hipótesis, y las hipótesis son buenas para la discusión de las academias, no para la vida práctica de los negocios.

Y aunque á las hipótesis se quiera dar vida real, siempre diríamos que España pactó y estuvo dispuesta á cumplir lo pactado; pero Inglaterra pactó también y se escusó de cumplir sus pactos.

De una correspondencia de Madrid de la Crónica de Cataluña tomamos los siguientes párrafos:

«Este asunto (el de las Carolinas) y el referente al Consejo de ministros, son las dos cuestiones del día, hablándose también algo de la dolencia de S. M. el Rey y del señor Ruiz Zorrilla de perseguir ante los Tribunales de justicia al corresponsal del «Times» por haber escrito á este periódico diciendo que el jefe de los progresistas democráticos fué quien preparó y organizó la última y descabellada intentona de Cartagena.

Ha hecho bien el señor Ruiz Zorrilla tratando de justificarse ante la opinión, porque los sucesos de Cartagena, en el caso en que pudiera probarse que les había alentado y preparado el célebre agitador revolucionario, producirían grandes escisiones en el seno del partido. Y afirmo esto porque comenzando por el señor Salmeron (que ya saben ustedes que se halla en Madrid hace cinco días) y concluyendo por el último soldado de fila, con raras excepciones, todos condenan esa política revolucionaria, cuya principal virtud consiste en llevar al sacrificio seres humanos, condenándoles á una muerte cierta. Los mismos entusiastas del señor Ruiz Zorrilla y de su sistema de demolición y de violencias, no se recatan en decir que con sucesos como los de Badajoz, Santa Coloma de Farnés y últimamente el de Cartagena, no se adelantará un solo paso en favor de los ideales revolucionarios, pero que en cambio se crearán charcos de sangre y se llevará el luto y el eterno duelo al corazón de muchas familias.

Es muy cómodo, y sobre todo nada ocasionado á peligros personales, el sistema del Sr. Ruiz Zorrilla dirigiendo y alentando desde el extranjero estas locas empresas revolucionarias, que tantas víctimas y tanta sangre han costado ya; y así se comprende y razona cuán indignada está la opinión y la necesidad apremiante á que acude «El Progreso» en su número de esta mañana al negar, como niega, en nombre del señor Ruiz Zorrilla, que dicho señor haya dirigido los sucesos de Cartagena, que habían de ofrecer en el caso del triunfo, por primera consecuencia, la libertad de todos los presos del penal. Estas declaraciones del señor Ruiz Zorrilla han causado en la opinión un saludable efecto, porque dá pena ver á este país entregado á sacudidas infecundas, y hora es ya de que se desengañen los revolucionarios de oficio, que nada podrán hacer en obsequio de sus ideales en tanto que el partido liberal monárquico que reconoce por jefe al señor

Sagasta tenga fé en los esplendorosos destinos de la monarquía constitucional.»

Gaceta

Continúan los Tenientes de Alcalde encargados del servicio, practicando la visita á los Establecimientos de bebida, para cercionarse de la calidad del vino que expenden al público.

Eso está muy bien, porque á nadie le gusta que le vendan gato por liebre; pero no podemos aplaudir en manera alguna, que el vino inutilizado se vierta en la vía pública.

Hoy ha llegado á esta ciudad, á bordo del vapor-correo *Nuevo-Mañónés* la tiple Srta. Valls que ha de actuar, durante la presente temporada, en los casinos «Consey» y «Recreo».

Ha llegado á Palma, procedente de Valencia é Ibiza, nuestro distinguido amigo D. Enriquè Fiol, inspector del Cuerpo de Telégrafos.

Esta mañana ha sido acometida de un accidente, en la calle de la Arravaleta, una mujer á quien han socorrido algunos de estos vecinos, entrándola en la tienda de D. Francisca Garro, titulada *La Andaluza*. Le ha prestado los auxilios de la ciencia, el facultativo D. Antonio Mercedal.

El accidente, según se nos ha dicho, no ha sido grave.

Hoy ha sido trasladada á la casa de la calle Alonso 3.º propiedad de D. Pedro Montañez, la primera Escuela pública de niños de esta ciudad.

En el arsenal de Cartagena se encuentran en la actualidad los buques de guerra *Numancia*, *Lezo* y fragata *Cármén*, esta última ha entrado en dique á limpiar su fondo y pronto estará dispuesta á salir para incorporarse á la escuadra de instrucción para proveerla de municiones y otros efectos.

El crucero *Reina Mercedes* está muy adelantado y pronto será un hecho que se bote al agua para colocarle sus máquinas y demás artefactos necesarios para que pueda ser útil á la nación, aumentando la Marina de guerra.

La compañía trasatlántica Cunard, ha establecido servicio especial de vapores, que hacen en ocho días la travesía desde Nueva-York á Queenstown en Irlanda. Esto demuestra que cada día van acortando las distancias, y que llegará un tiempo en que hagamos los viajes á América como se hacen hoy á Lisboa ó á París.

Ha sido declarado cesante don Francisco Gomila Castell celador del Lazareto sucio de este puerto por haberse suprimido dicha plaza, creando una en su lugar de escribiente, para la cual ha sido nombrado don Alfredo Lezaun el cual queda agregado á la Dirección General de Beneficencia y Sanidad.

Con orden de practicar un crucero de seis días y fondear despues en el sitio de costumbre de este puerto, salió ayer de Cartagena la fragata *Gerona*.

Por Real Orden de 30 de Octubre último se ha concedido que los reclutas útiles condicionales residan en sus respectivos domicilios, en donde pasarán el período de observación, presentándose al reconocimiento el día que los señores facultativos estimen conveniente.

Sabemos que por parte de nuestra primera Autoridad militar se han dictado las mas severas medidas para impedir que los individuos de los Regimientos que guarnecen esta Plaza causen perjuicio alguno en los cercados ó viñas de este término.

Celebramos la indicada medida que, al par que evitará disgustos devolverá la tranquilidad á los propietarios.

Hoy ha sido conducida al Cementerio Católico de esta ciudad, el cadáver de Francisca Torres y Rotger, fallecida ayer á las edad de 98 años y 8 meses. Hasta los últimos momentos de su vida conservó integras sus facultades intelectuales. (D. E. P.)

El Observatorio meteorológico del *New York Herald* anuncia el paso de un ciclón por Terranova, que se dirige al Nordeste, y que ocasionará en breve cambios atmosféricos en Inglaterra, Francia y en otras naciones del Sur de Europa.

Dice «El Isleño» de ayer:

«Respecto de la causa que se sigue al M. I. Sr. Arcipreste de Menorca, sabemos que ha sido repuesto el auto que disponia la ampliacion hasta 15000 pesetas de la fianza escarcelaria, quedando esta, como estaba, reducida á los 5000 que tenia prestadas.»

Cuatro vapores ingleses procedentes de los Estados-Unidos que en la actualidad practican la descarga en los muelles de Barcelona y de Atarazanas, han importado 18,425 balas de algodón, por cuya causa se ven ocupados los tingados de hierro y los desembarcaderos de los referidos muelles.

Del periódico «La Voz de Cuba», correspondiente al día 21 de Agosto último, copiamos el siguiente suelto de gaceta:

«Al seno de Dios.—Al seno de Dios ha volado, tras penosa y larga dolencia, la señora doña Para Alonso Santos de Fábregues, esposa de nuestro querido amigo don Isidro.

Su bondad y virtudes, su angelical carácter, sus excelentes cualidades como madre, como esposa, como amiga, la conquistaron el aprecio y la consideracion de todos.

En la mañana de hoy ha volado al Cielo.

Deja sumidos en el desconsuelo á cuantos la conocieron, y á su digno esposo en el más intenso de los dolores.

Quisiéramos encontrar palabras conso-

ladoras para el amigo, y no las encontramos. Sirva de lenitivo á sus penas la consideracion de que muchos las compadecen y las caricias del ángel que le ha quedado en el hogar.

Se ha dispuesto el entierro de doña Para Alonso Santos de Fábregues para mañana, viérnes, 21, en la vecina villa de Regla, sitio de su fallecimiento.

A nombre de su atribulado esposo rogamos con el mayor encarecimiento á todas las personas de su amistad, se sirvan encomendar á Dios el alma de la que fué hasta hoy su cariñosa compañera, y acompañar el cadáver desde la casa mortuoria, Santuario, 69, al cementerio de Regla.

Proporcione Dios eterno descanso á los que se van y cristiana resignacion á los que se quedan.»

Dejaríamos de cumplir con los deberes de la amistad que nos une con D. Isidro Fábregues y Flaquer, si en esta ocasion no le expresáramos el sentimiento de que estamos poseidos por la pérdida que acaba de experimentar, acompañando además á toda su familia en el profundo dolor que la embarga.

Y faltariamos tambien á lo que de nosotros exigen nuestras creencias, sino eleváramos al Cielo, como fervorosamente evamos, una oracion en sufragio del alma de la finada.

Que el Señor se digne derramar el consuelo de la resignacion, en los atribulados corazones de su esposo y familia.

Al anoecer de hoy ha ocurrido un amago de incendio en la tienda *La Puerta del Sol*

Gracias al auxilio de varias personas se ha podido evitar tomara mayores proporciones.

Dicen «Las Novedades», de Nueva York, que un tribunal de Hartford, Connecticut, ha concedido divorcio á una anciana de 73 años, á quien hace siete abandonó su marido por una viuda intrigante.

Verdaderamente, siendo un presidario licenciado el que intentó penetrar en el arsenal de Cartagena con el uniforme de capitán de fragata, y llevando como todo lo hace suponer, el propósito de restablecer el imperio de la libertad, hemos de creer que quien impulsara á tan tristes instrumentos, no debe tener alta idea de la dignidad de los partidos

Un americano ha tenido el capricho de construir una casa incombustible para burlarse de las compañías de seguros.

Los materiales con que se ha construido el edificio son: las fundaciones de silleria; el piso bajo está formado con placas de fundicion ensambladas á caja y mortaja, y los tres pisos superiores de palastros estriados, roblonados sobre las viguetas, que tambien son de hierro.

Los muros interiores están formados por dos palastros roblonados á la distancia de 12 centímetros y en los exteriores los palastros están colocados á 25 centímetros: las chimeneas pasan por este intervalo y los gases que se desprenden sirven tambien en invierno para calentar varias habitaciones. Las ventanas y puertas tam-

bien son de hierro con adornos de acero, y están previstas de contrapesos para facilitar su manejo, y finalmente, tambien es de hierro ó fundicion todo el mobiliario, como armarios, sillas, mesas, camas, etc.

Sólo falta que las ropas y cortinajes estén fabricados con amianto, para que todo esté en armonia.

Relacion de los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor-correo *Nuevo-Mahónés*:

DE BARCELONA

D. Antonio Vivó, Magdalena Sancho, Adela Vivó, Cándido Bager, Juan Barera, José Esquirol, José Bargallo, Francisca Valls, Ignacio Liisas, Antonio Caules, José Nin, Salvadora Lopez, Juan Ventura, Margarita Camps, Francisca Noguera, Pelegrin Rita.—Total 16.

DE ALCUDIA

D. Jayme Marí.

CASINO EL ISLEÑO

Se participa á los Sres. Sócios que el viérnes por la noche se efectuará el sorteo á localidades para la funcion que tendrá lugar el sábado próximo á las nueve de la noche poniéndose en escena la preciosa ópera *La Favorita* terminando el espectáculo con baile de Sociedad.

Mahón 12 de Noviembre de 1885.—P. O. de la J. de G., el Tesorero, Andrés Coranti, hijo.

En la Exposicion Universal de Amberes, acaba de obtener, el tan acreditado «Caldo Cibils», gran medalla de oro, siendo ésta la más elevada recompensa concedida á esta clase de productos.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 11.—10 m.

Ha tenido lugar la apertura de la Cámara francesa, sin que haya ocurrido ningun incidente notable. Han sido elegidos Presidente, Mr. Floquet y Vice-presidentes Mrs. Laforge y Blanc. El Sr. Ferry se sentó en el centro, y Mr. Blanc que ocupó la presidencia de edad pronunció un discurso en el que ha puesto de relieve la necesidad de la union para asegurar la República, y ha indicado las principales reformas que debian someterse á la deliberacion de la Cámara para seguir una marcha progresiva, incesante pero reposada. Este discurso ha sido aplaudido por la izquierda y el centro.

Madrid 11.—10'35 m.

Ha zarpado de Cartagena con rumbo á Mahón, la fragata de guerra *Gerona* la cual conduce material para la Escuadra de instruccion.

El Sr. Polo de Bernabé ha sido nombrado Presidente del Consejo de premios, cuyo cargo ocupaba el Señor Topete.

Madrid 11.—10'30 n.

El Geueal Serrano marchará pronto á Andalucía para restablecer

su salud.

Es inexacto que S. M. el Rey anticipe su regreso á esta Corte.

Tambien es inexacto que haya empeorado la situacion del conflicto de las Carolinas. Sobre este asunto no se ha recibido ninguna nueva noticia.

Madrid 11.—10'30 n.

Han desaparecido de Cartagena, un Oficial de Marina y algunas Condestables comprometidos en la intentona de aquella Ciudad.

El Sr. Becerra ha sido elegido académico de la de Ciencias morales y políticas.

Madrid 11.—11 n.

Asegúrase que D. Manuel Ruiz Zorrilla ha publicado en Lóndres una carta de caracter político-histórica, en la cual trata de sincerarse de los cargos que le ha dirigido el «Times» con motivo de los hechos ultimamente ocurridos en Cartagena.

Madrid 12.—10 m.

«El Liberal» indica al Sr. Danvila para reemplazar al Sr. Carbalán.

Se confirma que Alemania aceptará la decision del Papa en el asunto de las Carolinas, cuando aquella sea definitiva.

Madrid 12.—10'10 m.

Alemania reconoce y aplaude los valiosos esfuerzos hechos por La Santidad de Leon XIII para terminar el conflicto de las Carolinas. La solucion es altamente satisfactoria para España, puesto que se reconoce su soberanía en aquel archipiélago, y pronto se publicará el fallo que ha sido ya aceptado por España y Alemania.

Madrid 12.—11'45 m.

El Gobierno no ha admitido al Sr. Corbalán la dimision que habia presentado del cargo de Gobernador de esta provincia.

Los ministeriales niegan el rumor que ha circulado sobre que muchos conservadores se resisten á votar al Sr. Romero Robledo para Presidente del Congreso.

Barcelona 10.

Lóndres 90 dias fecha 46'60

Paris 8 dias vista 4'86 1/2

Marsella 8 dias vista 4'86 1/2

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan de este Puerto.

Hago saber: que debiendose remitir á Palma de Mallorca cien toneladas métricas de carbon mineral español con destino al Depósito que debe constituirse en aquella Provincia, se convocan á los navieros, consignatarios y capitanes de buques que quieran tomar parte en este transporte, para el día 16 del actual á las once horas de su mañana, en el concepto de que será adjudicado este servicio al que lo efectúe con mayores ventajas para la Hacienda siempre que el precio convenga al Estado.—Mahón 12 Noviembre 1885.—Juan Cardona y Netto.

CHOCOLATE JUNCOSA

Es el mas estomacal, el mas alimenticio y el mas agradable al paladar. Su elaboracion se hace segun los últimos adelantos. llamamos la atención del público sobre el CHOCOLATE JUNCOSA, por ser el único que reúne mas condiciones higiénicas, segun opinion de personas muy peritas. Recomendamos eficazmente el tan renombrado CHOCOLATE JUNCOSA pues tenemos la seguridad que todas las personas que lo prueben encontrarán en dicho chocolate, un desayuno esquisito y confortable.

Mahon de venta en los depositarios siguientes:

D. Francisco Riudavets.—D. Juan R. Monjo.—D. Miguel Estela.—D. José Codina.—D. Bartolomé Amengual.—D. Martin Valls.—D. Bartolomé Pons.—Sra. Viuda Marqués.—D. José Petrus.—D. Rafael Pons.—D. Catalina Nieto.—D. Guillermo Fábregues.—D. Manuel Beltran.—Sra. Viuda Vinent.—D. Sebastian Comellas.

Bolsa de Barcelona 11

| | |
|--|--------|
| 4 p. 00 ciento int. | 58'209 |
| 4 p. 00 Exterior. | 57'900 |
| 4 p. 00 amortizable. | 75'750 |
| B. H. de Cuba. | 88'000 |
| B. Hispano Colonial. | 45'500 |
| Crédito Mercantil. | 00'000 |
| Banco de Cataluña. | 20'250 |
| F. C. de Barcelona á Fran- cia. | 38'000 |
| F.-C. del N. de España. | 92'620 |
| Orenses. | 18'870 |
| F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. 00 | 61'620 |
| F.-C. de Medina á Oren- se y Vigo. | 45'620 |
| Id. Almansa. | 54'250 |
| Id. Norte. | 69'750 |

Madrid 11

| | |
|----------------------------------|--------|
| 4 p. 00 perpétuo. | 58'350 |
| 4 p. 00 amortizable. | 75'200 |
| B. Hipotecarios de Cuba. | 87'850 |

Luis Diaz Argüelles.
Parada, Visita hospital y reconocimiento de provisiones Mindanao.—Oficial de Vigilancia Mindanao.—De órden de S. E. y P. A. del Sargento Mayor.
El Capitan primer Ayudante, Bernardi-
no G. Muñoz.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Diego de Alcalá, confesor.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José

El Domingo próximo se celebrará la Co-
fradía de Ntra. Sra. de Lourdes, estable-
cida en la parroquia del Cármen, la festi-
vidad anual consistiendo en Misa de Co-
munion á las 7 de la mañana; á las 10 la
mayor solemne y sermón por el Lic. señor
Cardona y Orfila pbro Por la tarde, des-
pues de Vísperas se dará principio al so-
lemne Octavario, y á las 3 y media la pro-
cesion con la Imagen de Ntra. Sra. de
Lourdes, recorriendo las calles del Norte,
Anuncivay, San Fernando, Reina, Casti-
llo y Plaza del Príncipe, asistiendo una
banda de música. El lunes á las 8 se can-
tará en el propio altar una Misa de Re-
quiem en sufragio de los Cofrades difun-
tos; y al anocheecer se continuará el solem-
ne Octavario.

Santo de mañana.

San Bricio ob. y san Estanislao Koska.

ANUNCIOS.

MUEBLES USADOS

En esta imprenta informarán de quien
los compra.

**Don Enrique del Todo y Pont
Juez de 1.ª instancia del parti-
do de Mahon.**

Por la presente, cito, llamo y emplazo á
Miguel Andreu y Pons, soltero, de veinte
y cuatro años de edad, de oficio cortante,
de estatura regular, pálido y afeminado
con una cicatriz en la nariz y Pedro Rose-
lló y Moll, tambien soltero, marinero, de
veinte y siete años de edad, estatura alta,
color sano con una cicatriz en la frente,
vecinos de esta Ciudad y ausentes en igno-
rado paradero, procesados por el delito de
alentado contra los agentes de la autori-
dad y su libertad provisional bajo fianza,
para que dentro del término de diez dias, á
contar desde la última insercion de esta
requisitoria en los Boletines Oficiales de
esta Provincia, de Huelva y de Alicante y
Gaceta de Madrid, comparezcan de rejas
adentro en la cárcel de este Partido para
las resultas de dicha causa, por haberse
marchado sin permiso de este Juzgado y
dejado de comparecer ante el mismo en los
dias que se les tiene señalados.

Al mismo tiempo requiero y encargo á
todas las Autoridades civiles y militares
y demás agentes de policia judicial proce-
dan á la busca y captura de dichos sug-
tos, y conseguida, ponerlos á mi disposi-
cion en la carcel de este Partido.

Dado en Mahon á 6 de Noviembre 1885
—Enrique del Todo.—Juan Allés, Esno.

SUBASTA

El dia 18 del actual á las once de la ma-
ñana se venderá en licitacion verbal y á
voluntad de sus dueños, en el despacho del
Notario D. Pedro Orfila y Pons, una casa

situada en esta ciudad calle de Hannover
número 22.

Los títulos y condiciones obran en po-
der de dicho Notario.

Casa en Villa-Carlos

Hay en venta una muy bien situada. In-
formarán en esta Ciudad Calle de S. Juan
n.º 46.

BANCO DE MAHON

Se convoca á los Sres. accionistas de es-
ta Sociedad á Junta general extraordinaria
para el domingo 22 del corriente á las 12
de su mañana, en el domicilio social, calle
de S. Fernando n.º 1, con objeto de acordar
si debe continuarse rigiéndose el Banco por
sus Estatutos y Reglamento, ó someterse á
las prescripciones del nuevo Código de Co-
mercio.

Los Sres. accionista que deseen concu-
rrir á la espresada Junta deberán depositar
sus acciones en las Cajas de la Sociedad,
en donde serán admitidas todos los dias
laborales de 9 á 1 de la mañana.

Para el caso de no reunirse el espresado
dia la representacion necesaria para tomar
acuerdo, se convoca desde ahora, nueva
Junta general para el domingo 6 de Di-
ciembre próximo, á la propia hora y en el
mismo domicilio del Banco —Mahon 7 de
Noviembre de 1885.—Por acuerdo de la
Junta de Gobierno.—El Secretario, José
Vinent.

Vino legítimo

PROPIO PARA MESA

á 20 y 24 céntimos de escudo el litro.
Calle del Rosario núm. 5.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 12

De Barcelona vapor-correo Nuevo-Ma-
honés capitán D. M. Tuduri con 21 tripu-
lantes 17 pasajeros efectos y la corresp.

Despachados el 12

Para Trapasi berg. sueco Frida cap. J.
O. Westenberg con 9 trip. y lastre.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 13 DE NOVIEMBRE DE 1885.

Jefe de dia.—El Sr. Coronel de Ejér-
cito Teniente Coronel de Artillería don

CALENDARIOS DE LAS BALEARES PARA EL AÑO 1886

Se hallan de venta al por mayor y menor en la Imp. de M. Parpal, Bastion, 39. Un ejemplar 4 céntimos de escudo.

†
D. Pedro A. Borrás Gutierrez
HA FALLECIDO
á las 3 de la madrugada de hoy
á la edad de 88 años
E. P. D.

Sus aflijidos sobrinos y demás
parientes participan á sus amigos
y conocidos tan sensible pérdida
y les ruegan le tengan presente
en sus oraciones.
El entierro ha tenido lugar á
las 4 y media de esta tarde que-
dando el duelo por despedido.
Casa mortuoria, Infanta, 24.



LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor
D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han he-
cho aun más abundantes, resulta que **La Margarita de Loeches es entre todas
las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magné-
sico, que son las más poderosas purgantes, y las únicas que contengan carbo-
natos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyen-
tes. Tienen las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbó-
nico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que
se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable
para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo-
estómago, mesteuterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las bote-
llas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jar-
dines, 15, bajo derecha, donde dan datos y explicaciones.**

El único gran diploma de honor

encompetencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la
Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

†
**Doña Purificacion Alonzo
Santos de Fábregues**
HA FALLECIDO
el 20 de Agosto último en
Regla (Habana)
E. P. D.

Su esposo don Isidro Fáb-
regues, su hija doña Martina y de-
más parientes suplican á sus ami-
gos y conocidos se sirvan enco-
mendar á Dios el alma de la fina-
da.



Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

LIQUIDACION PARCIAL

COMERCIO DE MR. PRADERE

Habiéndose propuesto dicho Sr. liquidar todos los géneros existentes en su casa para hacer nuevas compras en Francia y Belgica, desde hoy se ven-
derán dichos géneros al precio de fábrica y los de novedades que estén algo deteriorados á precios convencionales.

CALLE NUEVA NÚM. 19

CALLE NUEVA NÚM. 19